

VOTO POLITICO1. ¡CHILE NECESITA QUE ACTUEMOS AHORA!

El triunfo del NO del 5 de Octubre tuvo una consecuencia fundamental que nadie puede desconocer: abrió un proceso de traspaso del poder desde las FF.AA. a la civilidad.

Con el triunfo del NO el país entró en una situación nueva: Pinochet se convirtió en un General derrotado con fecha de partida. Ya no es más el dictador omnipresente.

El cambio principal que ha ocurrido tras el 5 de octubre es que hoy Chile sabe que su futuro está asociado a la democracia, que ya no depende de la voluntad de Pinochet.

Con el triunfo de las fuerzas democráticas en las próximas elecciones presidenciales y parlamentarias habrá concluido para siempre la era de Pinochet. Lograr esta nueva victoria popular constituye el objetivo más claro que hoy debe reunir a los democratas de Chile.

La dictadura por su parte intenta utilizar los plazos que le otorga la Constitución para -desconociendo el sentido político del 5 de Octubre y el clamor ciudadano- mantener y aumentar el poder de los grupos económicos y políticos que la han apoyado.

Para ello, inicia la acelerada dictación de leyes tales como las del Banco Central, de Televisión, la venta de empresas del Estado, una Ley de Amnistía. Se trata de un vergonzoso saqueo y de un descarado intento de dejar todo el poder real en las mismas manos que han estado durante estos 15 años.

Frente a esto vemos con preocupación una situación de inmovilismo en la oposición que está generando un vacío de conducción para todos los chilenos que se movilizaron por el triunfo del NO.

Estos problemas los asumimos como propios. Nuestro pueblo necesita cambios y respuestas ahora. La oposición necesita salirle al paso a las leyes y privatización de última hora.

En concreto, impulsaremos:

- Solidaridad con los perseguidos tras el triunfo del NO
- Rechazo, movilización y desconocimiento de las privatizaciones post-plebiscito.
- Una gran campaña por la disolución de la CNI y el término de las ampliaciones abusivas de las facultades de la Justicia Militar. Rechazo para la Ley de Amnistía que pretende impedir que se conozca la verdad y se sometan ante los tribunales a los responsables de las violaciones a los Derechos Humanos.
- El rechazo a la privatización de la televisión. Sólo un parlamento elegido libremente podrá legislar para garantizar la libertad a este importante medio de comunicación.
- La participación cívica y la democratización de todos los espacios sociales. En particular en las Juntas de Vecinos, centros de estudio y el incremento de las organizaciones de los trabajadores.
- El debate desde la base social y las regiones, de un Programa Democrático que contemple las demandas de salud, salarios, empleo, educación, vivienda y previsión.

El desarrollo de todas estas tareas requieren que la Concertación de Partidos por la Democracia, que condujo el triunfo del NO en el Plebiscito, retome su papel de liderazgo, reponga sus mecanismos organizativos y ^{efectivos} efectivos, no sólo a nivel nacional sino también en cada región, provincia y comuna. Asimismo, se requiere del aporte y participación de las instancias sociales.

2. REFORMAR LA CONSTITUCION: CONDICION PARA UNA EFECTIVA DEMOCRACIA

2 VOTOS

Minoría A : Plebiscito para que el país resuelva:

i.- Flexibilizar o no los mecanismos contemplados en la Constitución de 1980 para su reforma.

ii.- Establecer la elección de todos los cargos parlamentarios a través de Elecciones Libres y competitivas.

Por tanto, realizado este Plebiscito corresponderá al Parlamento elegido adelantar o no las reformas constitucionales que estime pertinente,

Mayoría B : Asumimos las exigencias de reformas constitucionales planteadas Por la Concertación de Partidos Por la Democracia como una condición básica para democratizar el país.

Ya es un hecho en el debate nacional de que amplios sectores aceptan y abren la necesidad de reformas; lo que constituye un factor positivo que es consecuencia directa del 5 de Octubre. Señalamos, en el marco de ese debate, que para el PPD hay un punto principal y prioritario que es la reforma del mecanismo de reformas de la Constitución y la elección plena del Congreso Nacional.

Dicho de otra manera, si en este debate no hay consenso sobre el carácter de la reforma, consideramos que quien debe decidir sobre la cantidad y contenido de las reformas debe ser el pueblo que se expresa soberanamente a través del futuro parlamento elegido.

Quienes ^{abren} abren estas reformas mínimas propician la restitución de la soberanía popular. Quienes no la aceptan se desenmascararán como representantes del autoritarismo.

Invitamos a un gran acuerdo civil a los partidarios del NO y del SI para hacer posible la reforma de la Constitución en los puntos indicados.

Dicho consenso se deberá expresar en un futuro parlamento.

3. EL PAIS EXIJE CANDIDATO PRESIDENCIAL UNICO, PROGRAMA Y GOBIERNO COMUN Y ACUERDO PARLAMENTARIO.

Ganar la democracia, lograr la estabilidad que el país anhela y lograr los cambios indispensables para restablecer la justicia social, son objetivos que requiere del más amplio consenso de la Concertación de Partidos por la Democracia.

Dicho consenso debe abordar de manera simultánea e inseparable la definición de un candidato, un programa, una coalición de Gobierno y

un acuerdo parlamentario.

Sobre el Candidato: el país necesita que los partidos actúen con responsabilidad, generosidad y con el sentido de la urgencia que reclama la situación actual. Reiteramos nuestra voluntad de nominar a la mayor brevedad posible un candidato común; designado por los 17 Partidos de la Concertación.

Proponemos, para ello, la realización de una Convención Nacional por la Democracia en la que participen los sectores de base de todas las fuerzas y representantes de las principales organizaciones sociales. En dicha Convención deberá aprobarse también el Programa del Gobierno Democrático de Transición, los independientes y los partidos deberán tener derecho a presentar el pre-candidato que legítimamente hayan designado.

En esta materia el PPD, sin menoscabo del derecho que le pueda asistir a que uno de sus hombres pueda ser el abanderado de las fuerzas democráticas, en las actuales circunstancias reitera su disposición a apoyar a un hombre o mujer de otro partido o independiente, que concite el consenso y apoyo de todos.

Sobre el Programa y el Gobierno: aspiramos a un Gobierno de Unidad Nacional que afronte las tres tareas fundamentales del presente período:

- i.- Crear una nueva institucionalidad
- ii.- Restablecer la justicia social
- iii.- Restablecer la verdad y la justicia.

Sobre el Acuerdo Parlamentario: consideramos un imperativo moral y político insoslayable, junto al candidato único y al programa, la construcción de un sólido acuerdo electoral orientado de construir una mayoría parlamentaria capaz de reestablecer la soberanía popular y el estado de derecho.

4. REINCERTAR A CHILE EN LA COMUNIDAD INTERNACIONAL

Con la democracia Chile ocupará nuevamente el lugar que su pueblo se merece en el concierto internacional.

Volveremos a tener un liderazgo en el proceso de integración latinoamericano que ya esta en marcha. Apreciamos y valoramos el proceso de integración que se ha iniciado entre Argentina, Brasil y Uruguay, el trabajo por la paz en Centro América que ha realizado el Grupo Contadora y el grupo de países de apoyo a este propósito, y el diálogo tras el objetivo de la democratización de América Latina desarrollado por los ocho presidentes realizado recientemente en Uruguay.

Chile debe volver a aportar su voz para la consecución de la paz mundial, la integración, la autodeterminación de los pueblos y la solidaridad internacional.

5. EL PPD : LA FUERZA DEL CAMBIO

La victoria del 5 de Octubre pertenece a todos los chilenos, y nadie puede atribuírsela. Todos ganamos, pero no todos acertaron con sus políticas.

El PPD fue un factor decisivo de la victoria: planteamos un camino para que fuera recorrido unitariamente por toda la oposición. Actuamos decidida y eficientemente en la concreción de los objetivos y tareas que nos propusimos. Contribuímos a darle dinamismo y combatividad a la campaña del NO y a hacer efectivo el control democrático del Plebiscito.

Estuvimos a la vanguardia de quienes entendieron los reales desafíos y posibilidades de Chile.

Los militantes del PPD podemos mirar con legítimo orgullo el papel que jugamos en la derrota de Pinochet.

Pero aún no hemos recuperado la democracia. El PPD continuará y ampliará sus afiliados para seguir luchando por:

- Mantener la unidad democrática
- Conquistar una democracia con sentido social
- Defender el derecho a la justicia y la verdad
- Dar la participación y la democracia a la base social

Al iniciar una nueva etapa el PPD consecuente con su propuesta democratizadora de la sociedad, ha comenzado un proceso transparente de participación y democratización interna.